

A pesar de disturbios el pueblo votó en Guatemala

Guatemala, marzo 7 (Latin-Reuter). Guatemala votó hoy en tensas elecciones presidenciales mientras guerrilleros de izquierda trataban de impedir los comicios.

Fuentes policiales dijeron que alrededor de ocho bombas de poco poder estallaron durante la noche en la capital, causando algunos daños pero no víctimas.



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

ACTUAR PRONTO. Tegucigalpa, marzo 7 (AP). El presidente de Honduras, Dr. Roberto Suazo Córdova, dijo ayer que la ayuda ofrecida a Centro América, por el presidente Ronald Reagan, es muy valiosa pero también urgente, y si no se actúa pronto, podría llegar demasiado tarde y resultar inútil.

Actuar pronto pide Pdte. de Honduras

Tegucigalpa, marzo 7 (AP). El presidente de Honduras, Dr. Roberto Suazo Córdova, calificó hoy de "tardía e insuficiente" la asistencia económica anunciada por Estados Unidos para los países de América Central y el Caribe.

Señaló que "el reciente planteamiento hecho por el señor Presidente de los Estados Unidos en el seno de la O.E.A., el cual hemos recibido con beneplácito, ofrece nuevas y prometedoras perspectivas de cooperación, de inversión y de comercio".

"Sin embargo, y siempre que el

Congreso norteamericano las apruebe, no podemos ignorar que los efectos de esas medidas sólo se harán sentir a mediano plazo".

En su primer mensaje a la nación tras haber asumido el poder el 27 de enero pasado, transmitido por una cadena de radio y televisión, Suazo Córdova dijo que "esa ayuda económica tardía e insuficiente podría no ser ninguna ayuda. Si no se actúa pronto, mas tarde pudiera ser demasiado tarde".

El mandatario formuló un dramático

Pasa a la página 40

En la provincia noroccidental de Huhuetenango un vocero de la policía contactado telefónicamente por Reuters dijo que insurgentes volaron un puente en el área rural de Chiantla en horas de la madrugada.

"Obviamente trataban de impedir a los pobladores de la zona acudir a los lugares de votación", dijo, "hemos sabido también que amenazaban de muerte a la gente que se proponía votar".

Ocasionales disparos de ametralladora se escucharon hoy en la capital, pero no se pudieron obtener detalles de inmediato. No obstante, funcionarios electorales y gubernamentales dijeron que el país estaba en general tranquilo tras la violencia de la noche.

Anoche la residencia del candidato presidencial Mario Sandoval Alarcón, líder del Movimiento de Liberación Nacional (MLN) de extrema derecha, fue baleada desde un automóvil pero no hubo heridos, dijeron activistas del partido.

Los guerrilleros interfirieron también emisiones de radio en la capital esta mañana, transmitiendo cánticos revolucionarios e instando a los oyentes a boicotear las elecciones.

En otras acciones, insurgentes desparramaron clavos en las calles en zonas obreras de la ciudad con

Pasa a la página 28

Reconocen su fracaso las "Brigadas Rojas"

Roma, marzo, 7 (AP). Cuatro integrantes del grupo terrorista Brigadas Rojas, que serán enjuiciados por el secuestro del General norteamericano James L. Dozier, dicen que su lucha armada ha fracasado, según una carta que se dice escribió el grupo.

Un reportaje indicó que

una carta manuscrita que lleva las firmas de los cuatro presuntos "brigadistas" dijo que "hoy, a 10 años de comenzadas las luchas armadas en Italia, puede decirse que el panorama es completamente negativo", para luego exhortar a otros terroristas a que reconsideren el papel que cumplen en las Brigadas Rojas.

La carta, de cinco carillas, fue firmada por Emilia Libera, Antonia Savasta, Giovanni Ciucci y Emanuela Frascella, y agregó que las Brigadas Rojas fracasaron en obtener el apoyo de los trabajadores, y que existen divisiones dentro del grupo.

Según el reportaje, la carta fue recibida por una

Pasa a la página 26

"Un gran pueblo" es E.U dice China

Pekín, marzo 7 (UPI). China reanudó hoy su fuerte propaganda antisoviética tras llamar a los norteamericanos "un gran pueblo", creando especulación sobre progresos en los esfuerzos por resolver la disputa sinoestadounidense sobre Taiwan.

En una serie de artículos durante el fin de semana, las publicaciones oficiales chinas dijeron que

Pasa a la página 40

Investigan nube misteriosa en el Golfo de México

Topeka, Estados Unidos, marzo 7 (UPI). Equipado con un alambre del grueso de un cabello que hará de cazamoscas para atrapar las partículas de una nube gigantesca y misteriosa, un avión espía U-2 se dirigía hoy hacia el golfo de México en una misión de seis horas dentro del polvo desconocido.

Una lata bajo su ala distinguía al avión de otros U-2S que vuelan cada día hacia el sur desde Forbes

Pasa a la página 26



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

SALEN DE EMBAJADA. Moscú, marzo 7 (AP). Una pareja de jóvenes rusos, salen ayer, de la Embajada de los Estados Unidos, en esta ciudad, acompañados por un funcionario de la sede diplomática (atrás), después de haberseles pedido que abandonen el local. Los jóvenes se habían introducido en forma ilegal y supuestamente deseaban asilo de los Estados Unidos.

E.U. descarta envío de tropas a El Salvador

Santa Bárbara, California, marzo 7 (Latin-Reuter). La Casa Blanca virtualmente descartó hoy el uso de tropas de combate estadounidenses para luchar contra la guerrilla izquierdista en El Salvador.

"Es una idea ridícula que consideremos a las tropas de combate", dijo el vocero presidencial Larry Speakes. "Creemos que podemos lograr lo que queremos con ayuda y asistencia de adiestramiento", agregó.

En una serie de conversaciones con reporteros en el rancho del presidente Ronald Reagan en Santa Bárbara, funcionarios dijeron que Reagan no preveía circunstancias bajo las cuales pudiera enviar tropas de combate a El Salvador.

Sus declaraciones parecieron dirigidas a aliviar

temores en el Congreso de que el Presidente estuviera a punto de involucrar a los Estados Unidos en una guerra tipo Vietnam, en América Central.

Speakes, Subsecretario de Prensa de la Casa Blanca, dijo que la correspondencia recibida en la Casa Blanca de parte de estadounidenses, se inclinaba fuertemente contra una participación en El Salvador.

Funcionarios señalaron que Reagan pretendía limitar el compromiso esta-

dounidense en El Salvador a la ayuda económica y militar, un pequeño número de tropas no combatientes y el adiestramiento de tropas salvadoreñas. Señalaron que la lucha contra la guerrilla izquierdista debía ser ganada por el Ejército salvadoreño, con la guía y asistencia estadounidense.



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

ELECCIONES. Guatemala, marzo 7 (AP). Elementos de los cuerpos de seguridad guatemaltecos, dan protección a las largas filas de electores que desde tempranas horas de hoy, se dirigen a los puestos de votación de todo el país. Aunque los izquierdis-

tas realizaron algunos disturbios en la madrugada, para atomizar al pueblo, los guatemaltecos mantuvieron la calma y votaron para elegir a un nuevo presidente, entre 4 candidatos.

Breves Internacionales

El Salvador gana a izquierdistas

Nueva York, Mar. 7 (AP). El ministro de Defensa de El Salvador, general José Guillermo García, dijo que su país no quiere soldados de Estados Unidos ni de ningún otro país para combatir a las guerrillas izquierdistas.

"Hemos pedido ayuda en comunicaciones y transportes y suministros de armas y municiones, eso es lo que necesitamos", dijo García en una entrevista con la revista "Newsweek", que aparecerá en la edición de mañana.

García, dijo en la entrevista que al desenlace de la guerra en su país "es de interés no sólo para El Salvador. No sólo para América Central. Estamos luchando aquí por el futuro de todo el continente americano".

Afirmó que la junta civil-militar de gobierno de su país está derrotando a los izquierdistas "tanto en campo de batalla como en el corazón del pueblo". Reconoció, sin embargo, que ha perdido "la guerra de la publicidad".

Pasa a la página 26